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摘要 

本校財金學院財務管理系林財印助理教授，計畫於本2015年4月9日至12日，赴武漢工商管理

學院進行招生說明會，內容包括台灣地理環境介紹、學校科系的簡介、修業規範、學生活動、

住宿及學費等內容說明。讓該校學生更了解台灣環境及修習內容，進而願意選擇至本校進行

交換學習。 
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一、目的： 
    (包括原定計畫目標、主題、緣起、預期效益或欲達成事項) 

武漢工商管理學院發展簡介 

2002 年 7 月 24 日，經國家民委同意，湖北省教育廳批准，中南民族大學弘博學院作為中

南民族大學的二級學院正式成立 。中南民族大學弘博學院由中南民族大學與武漢弘博高校設

施投資開發有限責任公司聯合舉辦。2003 年 3 月，經國家民族事務委員會、湖北省教育廳批

准，中南民族大學弘博學院更名為中南民族大學國際工商學院 。2004 年 2 月 4 日，經國家教

育部批准確認，中南民族大學國際工商學院正式更名為中南民族大學工商學院 。2005 年 9 月，

新校區第一期工程建設全面完工，05 級新生入住新校區 。 

2010 年 5 月 19 日，啟動擬轉設為民辦普通本科高校工作；9 月 20 日，湖北省高校設置

委員會專家組一行 5 人對學校申請轉設為民辦普通本科高校進行了考察；同年，學校通過湖

北省教育廳組織的本科專業教學合格評估。2011 年 4 月 7 日，教育部下發《教育部關於同意

中南民族大學工商學院轉設為武漢長江工商學院的通知》，正式批准學校轉設為普通本科高

校，轉設後校名為“武漢長江工商學院”，成為首批 12 所成功轉設的院校之一 。2012 年 5

月 31 日，獲得學士學位授予權 。2014 年 4 月，更名為武漢工商學院 。 

武漢工商管理學院目前現況 

武漢工商管理學院以管理學院為主，學院系面設有會計學、財務管理、旅遊管

理、工商管理、人力資源管理和會展經濟與管理。本次招生說明對象主要針對會計

學及財務管理兩系為主，參加同學約有 150 位。參與此次招生說明的人員除了林財

印老師之外，更邀請去年至本校進行交換學生王威杰及胡瓊兩位同學，進行交換生

的經驗分享，增加同學來台灣進行交換學習的認同。 

主要目的 

本計畫主要是落實本校與武漢工商管理學院兩校交換生之框架協議。台灣環境

及教育制度對大陸學生是全然陌生。再者，陸生至台灣進行交換期間，除了繳交該
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校正常學費之外，仍需再繳交台灣研修學費，一學期學費相當於台幣 100,000 元，

大約是本校學生的三倍。因此陸生至台灣交換，除了學習環境的陌生外，學費更是

一筆龐大的負擔。收取學費的規範，牽涉甚廣，並非本系可以改變。然而為了燃起

陸生來台研修的意願，本系指助理教授定林財印赴武漢進行招生說明，讓該校學生

降低對陌生環境不安---台灣，並進一步觸動陸生至台灣研修的意願。 

去年該校來台進行交換研修的學生為 3 人，希望透過本此所舉辦的招生說明

會，讓來台研修的同學可以增加至 10 位。透過如此方式，期待未來三年的經營，

能漸漸成為陸生專班，便於本系未來開課方式，得以滿足陸生需求。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



二、過程： 

    (請以全中文撰寫，依計畫執行經過，包括出國期間行程、參訪單位及訪問過程，如為國

際會議類：會議議程、議場主題、與會參與各項研討或聽取報告議題之內容重點摘述、見聞

或新知等) 

國立高雄第一科技大學財務管理系助理教授林財印 4/9-/4/12 拜訪武漢工商學

院行程表 
4/9 
搭乘於高雄小港機場，搭乘高雄直飛武漢天河過際機場，並下榻酒店。 
 
4/10 

1. 拜訪國際合作交流處馬冬玲處長，主要是說明下學期本校交流生相關簡

介及收費表準。並請她協助安排交換生至台灣研修，所需要完成的相關

準備工作。 
2. 拜訪管理學院會計系陳振祥主任，並邀請該系老師參加本系五月份舉辦

的兩岸財務管理研討會。同時安排學生至大禮堂，參加到台灣研修說明

會。 
3. 舉辦招生說明會，細說來台研修時，須注意地的相關事項。 
4. 拜訪教務部長吳敏，主要是了解學生來台研究學分，回到武漢工商管理

學院，應該如何抵免，作為學生來台研修時，協助陸生選課的指導方針。 
 
4/11 及 4/12 為私人行程，主要是瞭解本校學生蔡怡臻及林柏涵在大陸交流的

情形。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



三、心得及建議： 

    (請以全中文撰寫，包括與出國主題相關之具體建議事項，建議參採或借鏡處) 

由於台灣出生率下降，使得各高校面臨招生問題。然而目前透過對大陸交換生的招

生，來彌補高校生生不足的現況。雖然出發點是為美意，然而招生過程中，卻受到很多

限制。例如雖然我們是屬於國立大學，在學費的收取過程中，卻需要比照私立學校的收

費方式，因此無形之中，已經降低的我們的競爭優勢。此外，陸生至台灣交換，需繳交

高額學費，約為台灣學生的 3 倍。站在一個教育者的立場，相同的資源下，不平等的收

費方式，若無法提供更好的福利給陸生，實在有違當老師的立場。因此建議未來能共提

供相關獎學，供陸生申請，增加他們學習的動機及降低經濟壓力。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



附錄 

 

舉辦招生說明會會場 
 

舉辦招生說明會會場 
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舉辦招生說明會會場 
 

舉辦招生說明會會場 

 



 

 
會計系系老師合影 

 
會計系主任陳振祥合影 

 
教務部長吳敏合影 

 

國際合作交流處馬冬玲處長合影 

  
 

 


